

15. Stammheimer Jubiläumsweihnachtsmarkt

Zum nun 15. findet der Stammheimer Weihnachtsmarkt in der Guten Stube des Stadtbezirks statt. 15 Jahre sind auch Anlass für uns, zurückzublicken, wie es begann. Siehe Bericht von Herrn Gerhard Viel Seite 3.

Die städtebaulichen Rahmenbedingungen haben sich seither enorm verbessert.

Zur Eröffnung am 30. November 2002 um 11:00Uhr hat sich **Bürgermeister Dr. Dieter Blessing** wieder angesagt. Zum 10. mal in Folge kommt der Wirtschaftsbürgermeister zu uns nach Stammheim zur Eröffnung des Weihnachtsmarktes .

Wir werten diese Treue als besondere Wertschätzung für die Bürgerschaft, für die Marktbesicker und nicht zuletzt für uns, die Veranstalter.

Herzlich willkommen Bürgermeister Dr. Dieter Blessing bei uns in Stammheim!

Dass wir StammheimerInnen schönen Ortskern haben , dafür beneiden uns andere Stadtbezirke. Dass aber in den

vergangenen 15 Jahren sich dies alles zum Positiven gewandelt hat, ist vielen gar nicht mehr so gegenwärtig. Nach der Renovierung von Johanneskirche, des evangelischen Pfarrhauses, der Schloss-Scheuer, der Unterbrechung der Korntaler Straße und der Schaffung des Kirchplatzes bildet die gelungene Renovierung des Stammheimer Schlosses den vorläufigen Höhepunkt. Wermuttropfen stellen noch immer die beiden desolaten Gebäude am Rande des Kirchplatzes dar.

Kurz und gut: die Veranstalter haben alles nach bestem Können für den Markt vorbereitet. Bleibt zu hoffen, dass die Mühen der Marktbesicker und Organisatoren durch reichlichen Besuch der Bürgerschaft honoriert werden. Abschließende Bitte an alle Besucher, nach Möglichkeit zu Fuß oder mit öffentlichen Verkehrsmitteln zum Markt zu kommen.

Runde Geburtstage

Hans-Gerhard Dockhorn langjähriger 2. Vorsitzender des Bürgerverein Stuttgart-Stammheim feierte am 14. 10. 2002 seinen 90. Geburtstag. Wir wünschen dem Jubilar Gesundheit und Wohlergehen, verbunden mit dem Dank für das für die Allgemeinheit Geleistete.

Rainer Böhm, Stammheimer Bezirksvorsteher, Gründungsmitglied des Stammheimer Bürgervereins und langjähriger Kassier des Bürgervereins feierte am 14.11.2002 seinen 60. Geburtstag.

Der Bürgerverein wünscht Herrn Böhm alles erdenklich Gute, Gesundheit und Erfolg. Dank möchten wir sagen für die oft nicht einfache Aufgabe Anwalt der Bürger vor Ort und gleichzeitig oberster Repräsentant der Stadtverwaltung vor Ort zu sein. Wir danken Herrn Böhm, dass er diese Aufgabe in hervorragender Weise meistert hat und wünschen Ihm eine gute Hand für die Zukunft.

Programm:

11:00 Uhr Eröffnung durch Bürgermeister Dr. Dieter Blessing, Bezirksvorsteher Rainer Böhm und Bürgervereins Vorsitzenden Martin Hechinger mit dem Evangelischen Posaunenchor unter der Leitung von Albrecht Gühring und Albrecht Fröhlich. Mitwirken wird auch der Schulchor der GHS Stammheim unter der Leitung von.?????.....

15:00 Uhr Prämierung des schönsten Standes auf dem Weihnachtsmarkt .

15:15 Uhr Besuch des Nikolaus.

17:00. Uhr Platzkonzert des ev. Posaunenchor

19:00 Uhr Ende des 15 Stammheimer Jubiläumsweihnachtsmarktes.

Das Entstehen des Stammheimer Weihnachtsmarkts

Nachdem es in zahlreichen Nachbarorten Weihnachtsmärkte gab, überlegte auch der Vorstand des Stammheimer Bürgervereins 1987, ob dies auch hier möglich wäre. Eingeladen wurden örtliche Vereine und Firmen, wobei man man zunächst offen ließ, ob es etwa einen Handwerkermarkt im Sommer oder eben einen Weihnachtsmarkt geben soll. Nachdem sich die Mehrheit für einen Weihnachtsmarkt ausgesprochen hatte und auch Bezirksvorsteher Rainer Böhm, der SKV sowie die evangelische Kirche mit Pfarrer Hermann Gruber grünes Licht signalisierte hatten, machte sich der zweite Vorsitzende Gerhard Viel an die Arbeit. Nach Absprache mit Zuffenhausen wegen des Datums startete man am Samstag, 10. Dezember 1988 von 12 Uhr bis 18 Uhr mit 20 Ständen den ersten Markt vom Schloss bis zum heutigen Kirchplatz. Da die Korntaler Straße damals noch zur Kornwestheimer Straße durchführte und eine Landesstraße war, gab es bei der Stadt mit der Sperrung zunächst Probleme. Viel sprach dann mit dem damaligen Wirtschaftsbürgermeister Rolf Lehmann und bat ihn, die Schirmherrschaft und die Eröffnung zu

übernehmen. Nachdem so auch in der Stadtverwaltung von oben grünes Licht gegeben war, wurde die Straßensperrung genehmigt und der Weihnachtsmarkt gestattet. Die Nachfrage der Stammheimer Bevölkerung führte dann dazu, dass der Weihnachtsmarkt keine Eintagsfliege blieb, sondern inzwischen zum 15. Mal veranstaltet wird. Die Besonderheit, dass der Stuttgarter Wirtschaftsbürgermeister ihn eröffnet, konnte ebenfalls beibehalten werden. Bürgermeister Dr. Dieter Blessing ist inzwischen hier Stammgast, auch wenn einmal Umweltbürgermeister Jürgen Beck vertretungsweise die Eröffnung übernommen hatte. Beim zweiten Weihnachtsmarkt 1989 gab es dann - initiiert von der Firma Gühring erstmals die Weihnachtssterne an den Geschäften. "Ich freue mich, dass der Stammheimer Weihnachtsmarkt inzwischen zur Dauereinrichtung wurde und zur Attraktivität des Stadtbezirks beiträgt und danke dem heutigen Bürgervereinsvorstand, dass er die damit verbundene Arbeit auf sich genommen hat - denn ich weiß, wovon ich rede", so Gerhard Viel heute rückblickend.